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前瞻基礎建設計畫「『全國水環境改善計畫』- 

鹽水區月津港水環境改善工程計畫」 

地方說明會議紀錄 

壹、會勘事由：為推動前瞻基礎建設計畫「『全國水環境改善計畫』- 

鹽水區月津港水環境改善工程計畫」，召開地方說明會。 

貳、會勘時間：106 年 8 月 25 日(星期五)下午 14 時 30 分 

參、會勘地點：鹽水區公所三樓禮堂 

肆、出席人員：詳簽到單 

伍、相關意見及回覆： 

一、 趙昆原議員： 
(一) 本次月津港相關開發一定要水頭水尾一併進行，才有符合「前瞻」

的需要，本次「全國水環境」與「城鎮之心」一起合作開發月津

港這塊寶地，希望水利局在辦理「全國水環境」時，也要幫忙注

意「城鎮之心」的辦理情形，市府已經在辦理大眾廟一帶公 3、
公 4、公 16 的用地徵收，這部分若無法一併進行開發，那月津

港的開發始終是白講的，無法有國家級開發計畫所帶來的具體成

效。 
(二) 另外，鹽水除了月津港外最大的寶藏跟資產就是鹽水八景的重

現，現在除了聚波亭的聚波漁火古景尚存於大眾廟及鹽水八角樓

外，其餘均仍待文化單位進行重現再發掘，請水利局於辦理本次

開發案時，特別留心。 
(三) 不管是那個景點，停車問題一定要解決，建議市府提撥未使用之

公有地整建提車場。 
(四) 鹽水區目前僅有 3 處小型綠地，不符合市府「一區一公園」的要

求，浪費鹽水月津港這塊寶地既有的觀光潛能，地方期望本次能

於公 3、4 用地合併開闢一處中、大型公園廣場，除了能提供民

眾休憩健走等休閒活動，有歷史風貌或倒風內海內港意象將可擴

大其觀光價值，始能完成月津港環狀串聯構想。 

水利局回覆： 
(一) 本次前瞻基礎建設計畫是由水利局於「全國水環境」負責東半邊
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環狀水域的開發計畫，西半邊及自行車道則由都發局提報「城鎮

之心」，並與工務局分工辦理，本局會將相關意見帶回，並告知

相關局處。 
(二) 有關鹽水八景的重現，本府文化局始終都有在辦理，但因為多處

迭失，八景重現尚待努力，本局部份則在開發東側水路時將納入

鹽水八景的重現。 
(三) 鹽水區長於現場說明，市府已有提撥公有地施作停車場之計畫。 
(四) 本局會將相關意見帶回，轉知相關局處，並請相關局處辦理地方

說明會讓民眾瞭解公 3、公 4 用地徵收辦理情形及後續辦理期程。 

二、 蔡育輝議員： 
(一) 水利局對於環狀水域的的整體規劃相當完整，市府的確也已於

105 年底就開始進行環狀水域的開發工作，但如何提高遊客的再

訪率，符合本次「全國水環境」的核心價值，在此提供相關意見： 
1. 水要清：以往月津港因為上游水利會排水溝渠有匯流畜牧業

廢水，所以水質都是非常污染的，很高興這次地方期盼已久

的水淨場終於可以如願，希望能加強水質的淨化。 
2. 水要通：雖然市府都說「環狀水域」，但目前水域還是有部

份沒有連通的部份，經過水利局說明，如果這次前瞻沒有把

握的話，用市府預算還不知道要分年才能做的完，所以這邊

請水利局轉告工務局，信義橋的改建工程應該也一併進行，

水域才能全部連通。 
3. (污水截流要全面：之前水利局已經進行的生活污水截流成效

相當不錯，希望這次能將所有污染月津港水域的污染源全面

截流，不止改善水質也可以改善景觀。 
(二) 月津港是一座富含歷史文化的城鎮，希望計畫推動時千萬不要忘

了這一點，歷史文化的古味不可走調，期能在新穎設計中補充一

些古意的構想，營造一個適合現地及不同於其他景點的設計。 

水利局回覆： 
(一) 感謝議員寶貴的意見，本局將特別重視有關「水質」及「水路貫

通」的重要性，並將相關意見帶回，轉知相關局處。 
(二) 有關計畫推動應符合地方特色，本局將於設計階段時導入古河道

意象，並再舉行工程地方說明會，邀集地方耆老及民眾一同檢討

設計意象。 
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三、 水仙里廖敏滄里長： 
(一) 鹽水燈節活動觀光人潮逐年增加，可惜始終未能引導人群到市定

古蹟大眾廟去，本次應該善加利用前瞻基礎建設計畫機會，讓月

津港風華再現，所以公 3、公 4 的公園綠地開闢非常重要，請一

定要落實！ 
水利局回覆： 

(一) 感謝里長的意見，有關月津港西半邊開發計畫，本局會將相關意

見帶回，轉知相關局處，期望相關整合配套開發計畫充份與地方

溝通符合地方需求。 

四、 福得里鄭清山執行長： 
(一) 月津港改造等計畫，早在民國 95 年縣府時代就已提出相關議

題，期待本次能藉前瞻基礎建設計畫一次到位，提升鹽水區觀光

實力，除了水路要通外，應該要盡力再現月津港古景，打通所有

原本會阻斷水路之情形，水質改善後若能通行小船，將可吸引更

多的遊客前來觀光、遊憩，之後城鎮之心再開發自行車步道才能

放大月津港的觀光效益。 
(二) 公 18-4、5 水路連通是很重要的改善，但市府工務局之前談到的

信義橋改建也是水路連動很重要的一環，本次是否會納入一併改

善，請協助瞭解。 
水利局回覆： 

(一) 有關月津港東半邊環狀水域開發計畫，本局會特別重視「水質」、

「水路貫通」及「親水護岸打造」等面向，務必使本計畫預期效

益最大化。 
(二) 信義橋改建將水路打通部份，本局會將相關意見帶回，轉知相關

局處。 

 

 

陸、散會：下午 16 時 30 分 
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